

СОДЕРЖАНИЕ

Балабанова М.А. Слово о юбиляре, ученом, учителе и просто человеке [слово выпускающего редактора тематического номера] 6

АРХЕОЛОГИЯ

Мухаметдинов В.И., Русланов Е.В. Техничко-технологический анализ керамики позднебронзовой стоянки Озерки-1 в Башкирском Приуралье 9

Яблонский Л.Т. Культурно-хронологические горизонты и проблема формирования раннесарматской культуры 17

Мышкин В.Н. Кочевое население степного Заволжья скифского времени в контексте взаимодействия с номадами Южного Урала 25

Лукьяшко С.И. Стрелковое вооружение скифов. О времени появления сигмовидного лука в Восточной Европе 36

Клепиков В.М. К вопросу о возможностях социальной интерпретации раннесарматского общества Нижнего Поволжья 46

Перерва Е.В. К вопросу о палеопатологических особенностях у сарматов IV–I вв. до н. э. с территории Нижнего Поволжья и Нижнего Дона 53

Подушкин А.Н. Сарматская атрибутика в археологических комплексах катакомбных погребений арысской культуры Южного Казахстана (I в. до н. э. – III в. н. э.) 67

Коробкова Е.А. Особенности погребального обряда среднесарматских памятников Есауловского Аксая 79

Малашев В.Ю. Традиции среднесарматской культуры в курганных могильниках прикаспийского Дагестана 2-й половины II – 1-й половины V в. нашей эры 85

Кривошеев М.В., Лукпанова Я.А. Позднесарматское элитное воинское погребение из Южного Приуралья 98

Трейстер М.Ю. Римские бронзовые сосуды из позднесарматского погребения курганного могильника Лебедевка в Западном Казахстане 112

Лимберис Н.Ю., Марченко И.И. Две катакомбы позднесарматского времени из Пашковского могильника № 2 126

Глухов А.А. Подземный купольный склеп в «кургане» № 5 из раскопок А.В. Терещенко на Царевском городище в 1843 году 139

ХРОНИКА НАУЧНОЙ ЖИЗНИ

Дьяченко А.Н. Научная школа А.С. Скрипкина 149

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Балабанова М.А., Дьяченко А.Н. Список опубликованных работ профессора А.С. Скрипкина 154

CONTENTS

Balabanova M.A. Foreword About a Person Celebrating Jubilee, a Scientist, a Teacher and a Man [Address of Topical Issue's Editor] 6

ARCHAEOLOGY

Mukhametdinov V.I., Ruslanov E.V. Technical and Technological Analysis of the Ceramics of the Late Bronze Archaeological Monument Ozerki-1 in the Bashkir Urals 9

Yablonskiy L.T. Cultural and Chronological Horizons and the Problem of the Early Sarmatian Culture Formation 17

Myshkin V.N. The Nomadic Population of the Steppe Trans-Volga Region of the Scythian Period in the Context of Interaction with the Nomads of the Southern Urals 25

Lukyashko S.I. Small Arms of the Scythians. On the Time of Sigmoid Bow Appearance in Eastern Europe 36

Klepikov V.M. The Possibilities of Social Interpretation of Early Sarmatian Society in the Lower Volga Region 46

Pererva E.V. On the Paleopathological Features of the Sarmatian Population of the Lower Volga and the Lower Don Regions in the 4th - 1st Centuries B.C. 53

Podushkin A.N. Sarmatian Attributes in Archaeological Complexes of Catacombs Burials in Arys Culture of Southern Kazakhstan (1st Century B.C. - 3rd Century A.D.) 67

Korobkova E.A. Features of Funeral Rite of Middle Sarmatian Monuments of Esaulovsky Aksai 79

Malashev V.Yu. Traditions of the Middle Sarmatian Culture in Burial Mounds of the Caspian Dagestan in the Second Half of the 2nd - First Half of the 5th Century A.D. 85

Krivosheev M.V., Lukpanova Ya.A. Late Sarmatian Elite Military Burial From the Southern Urals 98

<i>Treister M.Yu.</i> Roman Bronze Vessels From the Late Sarmatian Burial of the Lebedevka Burial-Ground in Western Kazakhstan	112
<i>Limberis N.Yu., Marchenko I.I.</i> Two Catacombs of Late Sarmatian Time From Pashkovsky Burial Mound no. 2	126
<i>Glukhov A.A.</i> The Underground Domed Crypt in the Mound no. 5 From the A.V. Tereshchenko's Excavations in Tsarev Hillfort in 1843	139

CHRONICLE OF ACADEMIC LIFE

<i>Dyachenko A.N.</i> The Scientific School of A.S. Skripkin	149
---	-----

REVIEWS AND BIBLIOGRAPHY

<i>Balabanova M.A., Dyachenko A.N.</i> Published Works of Professor A.S. Skripkin	154
---	-----